



## SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

Nº 117-Arrecife de Lanzarote 19 de Julio de 1955-Redacción y Administración: Hermanos Zerolo, 7—Aportado, 32 Años!!

### Ordenación sobre la producción y aprovechamiento del tabaco cultivado en Canarias

En el Consejo de Ministros celebrado el viernes en Madrid, se ha establecido un decreto del departamento de Agricultura por el que se ordena la producción y aprovechamiento del tabaco cultivado en Canarias.

Oportunamente ofrecemos una mas amplia referencia sobre esta noticia, de indudable interés para los agricultores lanzaroteños.

### EDITORIAL

## SERVICIO TELEFONICO CON EL EXTERIOR

UNA gran mejora ha logrado Arrecife con la reciente instalación de su amplia red telefónica urbana por una brigada especial de técnicos, capataces y obreros de la Compañía, cuyo trabajo, rápido, eficiente y completísimo, ha causado la admiración de todos los arrecifeños, habiéndose logrado así — en el corto espacio de dos meses — casi duplicar el número de aparatos para cubrir holgadamente las exigencias interiores de la población.

Pero por lo que al servicio con el exterior se refiere, concretamente a la dimensión del horario que actualmente rige, las cosas no marchan de perfecto acuerdo con las justas y lógicas aspiraciones de Lanzarote.

Arrecife, pese a su condición de pequeña ciudad, ofrece hoy un considerable movimiento industrial y comercial, que necesariamente exige una mayor amplitud de su horario de servicio con el exterior, impuesto por ese extraordinario número de comerciantes e industriales que diariamente solicitan conferencias con el resto de las islas y poblaciones importantes de la Península, sin que la mayoría de las veces logren esas comunicaciones hasta después de haber esperado horas y más horas. Y eso, naturalmente, está produciendo unos trastornos y unos perjuicios al desarrollo de nuestra vida insular, que nosotros nos creemos en el ineludible deber de señalar en nuestra bien definida misión de defender los intereses vitales de la isla.

Ocho horas diarias de comunicación telefónica con el exterior nos parecen pocas horas. Muy pocas horas. Porque con ellas, no solamente no se cubre el servicio con la rapidez y eficiencia que sería de desear, sino porque, además, el cerrar la estación de Teléfonos a las 7 de la tarde — y la de Telégrafos a las 8 — implica tanto como hundirnos en un desesperante aislamiento, ante necesidades urgentísimas de tipo sanitario, económico, etc, que ningún otro pueblo peninsular de España sufre, por muy pequeño y pobre que sea, al disponer de carreteras y vías férreas que

(Pasa a séptima página)

## Ayer, con motivo de la festividad del 18 de Julio, fueron inauguradas varias obras en LANZAROTE

Ayer lunes, 18 de Julio, fecha conmemorativa del diecinueve aniversario del glorioso Alzamiento Nacional y fiesta de la Exaltación del Trabajo, han sido inauguradas y bendecidas diversas obras en Lanzarote, en actos a los que han asistido autoridades insulares, locales y jerarquías del Movimiento. Entre las obras inauguradas figura la nueva escuela y vivienda para Maestro, de Mala, edificio de bellas líneas arquitectónica que reu-

ne todas las condiciones de modernidad y amplitud propia de estos establecimientos docentes. Esta escuela, cuyo presupuesto rebasa las 100 mil pesetas, ha sido costeada por el Ayuntamiento de Haría y un pequeño auxilio de la Obra benéfica social de la Falange.

También, a mediodía, tuvo lugar en el Cabildo Insular la tradicional recepción oficial propia de la festividad del día.

## Satisfacción en la Provincia ante la estructuración especial del Calendario de Liga Los árbitros de Primera cobrarán dos mil pesetas por cada actuación

Por el pleno de la Real Federación española de Fútbol, reunido días pasados en Madrid, se ha acordado aceptar la propuesta hecha por la U. D. Las Palmas en el sentido de jugar dos encuentros en su estadio y dos fuera, en la próxima temporada de Liga, para poder solucionar así el grave problema económico de sus continuos desplazamientos.

La noticia ha producido

la consiguiente satisfacción en los medios deportivos de las tres islas de la Provincia, habiendo sido cursados numerosos telegramas de felicitación a los altos organismos nacionales del deporte.

Otro de los acuerdos adoptados por el Pleno se refiere a la "subida de sueldo" a los árbitros de Primera y Segunda División que, en adelante, co-

(Pasa a séptima página)

## Fervorosa manifestación de amor marinero a la Virgen del Carmen

En la Subdelegación del Instituto Social de la Marina fueron distribuidas veinticinco mil pesetas entre pescadores modestos

Nuevamente, este año, la población marinera arrecifeña ha rendido el más fervoroso homenaje de cariño y amor a su santa patrona, Nuestra Señora del Carmen. Jamás en procesión alguna celebrada en nuestra ciudad se registró el número de fieles que anteayer acompañaron en su triunfal recorrido por la capital a la Patrona de los marinos. Hubo un momento, en que la calle de León y Castillo, desde el cruce de Hermanos Zerolo hasta la entrada de la carretera del muelle, se llenó de personas que con la mayor devoción y recogimiento a clamaban y entonaban cánticos en honor de la Santísima Virgen. En gran parte de la avenida del Ge-

### El Lanzarote...

(Viene de séptima página) primer tiempo, Gutiérrez entrega en bandeja un balón a Betancort que empalma serenamente.

La segunda parte fue de iniciativa del Lanzarote, movido por Lalo, que hizo un partido completísimo, y, a veces, por Miguel, cuando se sacudía del marcaje de Eugenio—¡lastima que este muchacho sea tan goloso!—, aunque los amarillos no se entregaron en ningún momento, y a los 22 minutos, Miguel se lleva un balón, que al final vuelve a él lanza un chut colocadísimo que Borges no pudo hacer nada por detener. Luego un ligero repliegue de los blancos que el Arrecife, pese a su entusiasmo, no pudo romper. A los 37 minutos fue expulsado Fuentes, del Lanzarote.

Destacaron Lalo, activísimo, y Miguel, a ratos, por los vencedores y del Arrecife, Gutiérrez, que fue el motor de su equipo sin decaer un instante y Eugenio, con el defecto apuntado. Los demás, de blancos y amarillos cumplieron, aunque debemos apuntar la inmovilidad de Borges en su zona, lo que perjudicó mucho sus excelentes condiciones.

Arbitró el señor Cabrera Trujillo que llevó bien hasta el final un partido de "cara de perro".

Quedan finalistas Juventud y Lanzarote. ¿Para quién la Copa donada por "Radio Bertrán"?

neralísimo y carretera del muelle grande se estacionó también gran cantidad de público que esperó pacientemente la llegada de la Virgen al muelle chico, pese al gran retraso en hacerlo por inconveniencias de la marea. La bahía presentaba un magnífico aspecto con algunas embarcaciones engalanadas e iluminadas que hacían sonar sus sirenas entre la luz multicolor de las bengalas, y el estampido de las tracas y cohetes. Es una pena que a esta solemnísimas procesión no acuda un mayor número de embarcaciones de escolta, cuando tantas se encuentran, en esta época, surtas en el puerto.

También llamó la atención la bonita colección de fuegos artificiales quemados en el camino del muelle y entrada a la iglesia parroquial.

Al terminar la procesión y en la iglesia, abarrotada de fieles que guardaban el más perfecto orden y recogimiento, el párroco de Arrecife pronunció unas breves y emocionadísimas palabras resaltando ese sincero y fervoroso amor que la población marinera arrecifeña siente por su santa patrona, mostrando también su agradecimiento a cuantas personas contribuyeron al esplendor y solemnidad de esta fiesta en honor a la Virgen del Carmen.

Todas las calles de la procesión terrestre, especialmente las del barrio del Lomo, se encontraban engalanadas y presentaban cenas vivientes de nuestra vida pescadora en el mar. La procesión estuvo en la calle más de cinco horas, contribuyendo mucho a la brillantez de la misma, la nueva iluminación de la avenida del Generalísimo, y las calles Coll y Blas Cabrera.

La imagen de nuestra señora fue conducida por

la motora *General Moscardó*, propiedad de don Leandro Sanginés, artísticamente adornada.

Por la mañana se celebró una solemne función religiosa, cantada magistralmente por un grupo coral masculino, en la que pronunció una bien orientada y emocionada plática, el coadjutor de Arrecife, Rvdo. don Tomás González Alorso.

Ha sido una jornada de profunda significación, que perdurará en el recuerdo de estas gentes sencillas y buenas que son nuestros sufridos hermanos marineros.

### El acto del sábado en la Subdelegación del Instituto Social de la Marina

El sábado, festividad de la Virgen del Carmen, tuvo lugar en los locales de la Subdelegación del Instituto Social de la Marina de Arrecife, el acto de entrega de 25 mil pesetas—con carácter graciable en concepto de obra social y asistencial del referido Instituto— a veintisiete modestos pescadores de la isla, cantidad que fue concedida por el Director General Técnico de aquella entidad y Jefe Nacional del Sindicato de la Pesca, don Antonio Pedrosa Lata.

Al acto, que resultó brillante, asistieron, entre otras autoridades, el Delegado del Gobierno, Ayudante Militar de Marina y Delegado Insular de Sindicatos.

Por el subdelegado del Instituto, don Vicente Armas Panasco, se procedió a la distribución de dicha cantidad, una parte en metálico, y otra, en prendas de vestir, mobiliario, alimentos, medicamentos, etc.

Al finalizar el acto los pescadores y sus familias tuvieron palabras de elogio y reconocimiento para el I. S. de M. que tan palpables beneficios viene pro-

## Autorizada la subasta de obras del nuevo muelle pesquero de Naos

Entre los acuerdos adoptados por el Consejo de Ministros celebrado el viernes en la capital de España, figura una orden del ministerio de Obras Públicas por la que se autoriza la subasta de las obras del muelle pesquero de Naos en Arrecife de Lanzarote.

Como se recordará, este muelle, que figura en el magnífico proyecto general del Puerto de Arrecife, del ingeniero don Ruperto González Negrin, será construido en la ribera de la bahía de Naos, con una longitud de atraque de 165 metros, ampliable hasta 440, disponiendo asimismo de una explanada de doce mil metros cuadrados, para en su día, montar allí, tinglados, fábrica de hielo, depósitos de agua y combustibles, frigoríficos, etc.

La noticia, sin duda, ha de producir la natural satisfacción, ya que nadie en Lanzarote desconoce el problema que representa el estacionamiento y movimiento actual de los barcos de nuestra flota, por insuficiencia de los actuales puertos.

### ALOMAR, EN EL «TOUR» DE FRANCIA

En la undécima etapa, del domingo, de la Vuelta ciclista a Francia, Mónaco-Marsella, de 241 kilómetros de recorrido, el español Alomar hizo una brillantísima carrera entrando en la meta en segundo lugar. En los cien últimos kms. fue duramente acosado por cuatro franceses, pese a lo cual pudo escapar clasificándose en el lugar que dejamos señalado.

porcionando a la clase marinera de toda España.

Por la mañana fue oficiada una misa en la parroquia de San Ginés en honor de la patrona de la Marina.

# COLABORADORES DE «ANTENA»

## INTERVIUS IMPERSONALES

Por VICTOR DORESTE

(La escena en una Redacción)

- Muy buenas; señoras tijeras.
- Que a usted le corte bien, señor.
- ¿Me permite que la descuelgue de ese clavo de pared?
- Muy agradecida. Ya ve usted; me han dejado coigada y con las piernas abiertas como un catre de yo.
- ¿Cómo...?
- Sí; como un catre de tijeras.
- ¡Ah, ya! Y dígame: ¿Cómo la tratan mis colegas?
- Despiadadamente. Sin miramientos, señor. Si lee usted nuestro periódico, se habrá dado cuenta de que yo me lo hago casi entero. Pero aquí cobran todos, menos una servidora. El Director, que no lo es sino en sus tarjetas de visita, es el que se lleva la parte del león. Y los pendoncetes de los redactores, cuando no me cuelgan de la pared, para que restaure un poco mis filos perdidos, me tienen recorta que recorta artículos que otros escribieron, o me hacen, ¡horror!, que les corte las uñas. ¡Yol, que soy una ex-tijera de modisto y que he pasado por las manos célebres de Christian Dior, Faht y Paquin. Acostumbrada a trasegar sedas, alimentada con trocitos de mauré y con bocadillos de terciopelo, tener ahora que apechugar con esos papeluchos nauseabundos, los muy hijos de malas bobinas, que en todo se meten. Los muy sangre negra con toxinas de imprenta. Yo, que siempre anduve entre lindos alfileres de la mejor pinchada y dedales de plata de ley, y habité siempre en mis buenos estuches tapizados. ¡Y verse una, ahora, en compañía de engrudos, gomas y pinceles! ¡Y qué cosas hay que oír y que ver! Porque una se puede hacer la sorda. ¿Pero la ciega, con estos ojos sin párpados que Dios le ha dado?
- La verdad, doña tijeras, que cuando se ha sido algo y luego vienen las maduras...
- Y que lo diga. Claro que los años también influyen. Pero cuando una tiene el remache en su sitio, y sus aceros bien conservados. (Que en mis ascendientes hubo Toledos y Solingeres). Lo malo es cuando empieza una a desoñarse o a perder filos. Y no digamos cuando se presentan los primeros síntomas de herrumbritis o chatarros galopante, porque entonces la tiran a una al primer Chatarro-Santo, en compañía de envases y botes de conserva, hasta la resurrección de la lata.
- La compadezco, señora. Y con su permiso me voy a retirar.
- Y yo se lo agradezco, porque tengo que recortar un artículo de ese «Noé Caralsol».
- Pues que a usted le cuelguen bien, doña Tijeras.
- Lo propio, señor periodista; lo propio...

## El U. D. Las Palmas tiene nueva Directiva, pero su labor, hasta ahora, no ha sido convincente

Por MANUEL LOPEZ BENITEZ

30 de junio. Epilogo del libro de la incierta temporada de fútbol. Hora ya de que practiquemos balance de la actuación del U. D. Las Palmas, en los terrenos de juego y en la Sala de Juntas, que ya a estas alturas no podrá tildársenos de derrotistas, ni de que nuestro comentario contribuya a resquebrajar la moral del club, disminuyendo en su rendimiento.

Hace ya mucho tiempo sustentábamos el criterio de que un porcentaje elevado de los tropiezos que en el transcurso de la Liga sufrió el U. D. Las Palmas, eran imputables al entrenador, y en este sentido nos manifestamos, argumentándolo convenientemente, en una crónica que escribimos para ustedes y que quedó impublished por razones que no estimamos oportuno señalar ahora.

Lo cierto es que el tiempo, juez insobornable, ratificó nuestro aserto, y a una serie de circunstancias favorables se debe el que nuestro equipo representativo no haya vacado su puesto en la División de Honor.

Finalizó la Liga, y la Directiva de los amarillos, cuya calamitosa actuación no se olvidará fácilmente, optó por la postura más cómoda: dimitir y se fué... en buena hora. Con ella, Nasio, Artabe, Gutiérrez, aunque debieron haberle acompañado otros que quedan aún: Peña, Villar, Gallardo, Sanz y Manolete. La temporada anterior habían sido baja también, Rosendo Hernández, Parajón, Nagy, Cánovas, Egui, Alorda...

Los dimisionarios crearon, ciertamente, una incómoda situación, y no fue fácil hallar quiénes estuvieran dispuestos a sus-

tituirles en sus cargos porque la misión del directivo de fútbol es difícil e ingrata, pero más aún lo ha de ser cuando encuentran el pesado lastre de una deuda de varios millones y las Cajas completamente exhaustas de numerario.

De todas maneras, se improvisó una Directiva



### GALLARDO

que ya está en funciones. Breve actuación todavía la suya, para que pueda juzgársele adecuadamente, pero aportemos unas muestras y al buen criterio de ustedes queda el discernir al respecto: Se le ha renovado el contrato a Gallardo, delantero centro que la temporada pasada, en la que actuó durante 24 jornadas, consiguió 2 goles. Renovó también el contrato, en las mismas exorbitantes condiciones, a Satur Grech, y así tendremos que continuar con el mallorquín otra temporada más, atribuyéndose a veces el mérito de los triunfos porque fueron seguidas sus instrucciones por los jugadores, y achacando otros, otras veces, la

INTERVIUS DE «ANTENA»

**JUAN HERNANDEZ comenzó a trabajar en el teatro en 1928**

**Ha formado parte de cuatro agrupaciones artísticas**

El "Círculo Mercantil". Son las nueve y media de la noche. Los muchachos de la Agrupación van llegando. Nos dirigimos a los dos más antiguos en estos quehaceres del teatro. Don Juan Hernández y don José González Corujo.

—Los jefes son ustedes dos, ¿no?

—A mi no me metas en eso—dice don Juan—Corujo es el jefe aquí.

—Entonces, podemos decir que es usted el primer actor.

—¡No! ¡No! Yo no soy sino un soldado de filas. Todos somos primeros actores.

—Y, ¿el más viejo?

—¡Ah! Ese sí que soy yo—contesta don Juan.

—¿Cuántos años hace que practica usted el teatro?

—Si te lo digo, me sacan la cuenta de los años, y claro...

—¿Ni entre paréntesis me lo puede decir?

—Bueno; si es secreto, y entre paréntesis, puedo decirte que he actuado muchas veces. La primera, la primera... el año 28, con la Agrupación de "El Culantrillo".

—¿Más reciente?

—"Amigos del Arte", primero, e "Isaac Viera" después, con Bolaños, el buen Bolaños, su fundador.

—¿Y después? ¿Quién sigue en veteranía?

—Ya ves—dice Corujo—; después de Juanito puedo decir que yo.

Con esto, dejemos lo histórico vueltos al presente:

—¿...?

—Empezamos hace seis meses—dice uno cualquiera—. Pocos con experiencia. Se hizo todo de la nada.

—Había que enseñar a la gente a hablar en público. Nos hicimos la decoración. Hasta nos tui-

mos que hacer el telón.

Lo del telón fué una epopeya. Un milagro de Corujo. Puedes decir en ANTENA que se sudó haciéndolo.

Ningún beneficio nuestro. Sólo la satisfacción moral. Las dos representaciones que se dan, son a beneficio de Bolaños.

—¿Apoyo oficial?

—Ninguno. Todo lo hicimos nosotros.

—¿De veras? ¿Nada?

—Cierto. Nada. Es lamentable. Más podríamos hacer.

Seguimos hablando de cosas de teatro de aficionados. La conversación se difumina, se hace más general. Ilusiones, desilusiones, fracasos, realizaciones. Se recuerdan personas. Se apuntan ideas y proyectos. Así disfrutamos de la charla hasta la hora del ensayo. El pasillo se ha ido llenando de gente. Aquí están Lorenzo, Francisco Armas, Francisco Hernández, etc. Las muchachas están ya en el salón. El ensayo tiene que empezar. ¡Buena suerte! ¡Para estos aficionados y para Bolaños, de quien todos nos acordamos!

Esta gente ha trabajado. Muchas noches de ensayo. Los asiduos del "Mercantil" lo sabemos. Por eso hay simpatía hacia ellos, al mismo tiempo que esperanza. La Agrupación sólo necesita un poco de ayuda oficial para su supervivencia. Se piden facilidades para sus actuaciones. ¡Que por lo menos haya telón!

M. M.

**CARNET SOCIAL**

**MAGISTRADO DEL TRIBUNAL SU-REMO.**— Con objeto de despedirse de las autoridades judiciales de Lanzarote ha sido nuestro huésped, sólo por unas horas, el Presidente de la Audiencia Territorial de Canarias, Excmo. Sr. don Ignacio Sáenz de Tejada y Gil, que por reciente disposición ministerial ha sido nombrado magistrado del Tribunal Supremo. Por el Cabildo Insular fue obsequiado con una cena en el Parador Nacional, habiendo sido generalmente elogiado este simpático gesto de la ilustre personalidad, al efectuar un viaje especial a las islas menores de la Provincia con el objeto ya señalado.

**OTROS VIAJEROS.**— Para pasar una temporada en esta isla ha llegado de Pamplona, en unión de sus hijos, doña Antonia Rodríguez-Bethencourt de Otamendi.

—Por vía aérea hizo viaje a Madrid, don Eduardo de No y García-Rovillo.

—Acompañado de su esposa hizo viaje a Pontevedra, don Manuel Couto Cores.

—Marchó a Venezuela don Tomás Hernández Gopar.

—Han hecho viaje a Las Palmas, don Jaime Lleó, don José Viera, don Domingo Lorenzo, don Luis Galvez y la señorita Tullí Ortega Cabrera.

—Marchó a Tenerife don José Miguel Mandillo.

—Llegó de Fuerteventura con su familia, don José Rodríguez—Mañana regresará a Las Palmas el farmacéutico don Ginés Arencibia Robayna.

**PETICION DE MANO.**— Por don Francisco Matalana Cabrera y para su hermano don Alfredo, Aparejador, ha sido pedida a doña Francisca Cabrera, viuda de Manrique, la mano de su hija Juana. La boda se celebrará en el próximo mes de agosto.

**MATRIMONIOS.**— En la iglesia parroquial de esta

capital ha contraído matrimonio con la señorita María del Carmen Duchemin Hernández, don Bernabé Betancort Cejudo.

—También ha contraído matrimonio con la señorita Librada García Martín, don Tomás Hernández Alemán.

—En el pueblo de Tias ha contraído matrimonio con la señorita Francisca Ferrer Fajardo, don Alfonso Mucientes Durán.

**DEFUNCIONES.**— En Tegüise ha dejado de existir tras larga enfermedad, don Domingo Robayna, de 55 años, persona muy apreciada en la citada villa por sus prendas de bondad y buen carácter.

A su familia testimoniamos nuestro pésame.

**OPERADOS.**— En Las Palmas ha sido operado, el Recaudador de Contribuciones de Lanzarote, don Rafael Fiestas Contreras.

**ENFERMOS.**— Ha mejorado notablemente en la enfermedad que le aqueja, el industrial de esta plaza, dueño de los talleres de ANTENA, don Miguel Guadalupe Ayala.

**ESTUDIANTES.**— En la capital de la Provincia ha aprobado el segundo año de Piano, la niña Maurita Palarea Medina.

**EL BAILE**

Retenga este título

Audición perfecta

**BERTRAND RADIO**

**BAR CASINO**

Mantecado especial vainilla  
TODOS LOS DIAS  
Servicio a domicilio

**SE VENDE O ARRIENDA**

Pailebot "La Concepción" de 70 Tm. forrado en cobre, propio para vivero de langosta o pontón de corvina. FACILIDADES DE PAGO. Informes: Antonio Suárez, calle Ferrer, 81.

SANTA CRUZ DE TENERIFE

# LA VIDA EN EL PUERTO

**Cerca de cincuenta motores y numerosos veleros han regresado de la pesca de corvina**



**Dos buques españoles descargaron sal de Alicante**

**Aglomeración de embarcaciones en el muelle y la bahía**

Durante las dos últimas semanas ha constituido un problema el atraque de embarcaciones en nuestro muelle comercial, siendo numerosos los vapores y motoveleros que se han visto en la necesidad de esperar turno de atraque para alijar las diversas mercancías que conducían para este puerto.

Han sido unos días de verdadero «jetreo» portuario, en que nuestra bahía ha presentado una magnífica estalapa, con su muelle abarrotado de mercancías de los más variados tipos, transitado por innumerables camionetas, carretones y taxis, y hasta más de veinte embarcaciones abarrotadas de seis en fondo.

Menos mal que las obras del nuevo puerto de Los Mármoles van ya muy adelantadas porque, tal y como preveíamos, nuestro actual muelle comercial resulta ya insuficiente para absorber el movimiento portuario de nuestra isla.

**Escasez de corvina en los bancos africanos**

La zafra de corvina ha sido este año bastante deficiente. Para las embarcaciones menores el negocio ha sido ruinoso. El resto de los barcos, mejor equipados y acondicionados, han podido «capear el temporal», gracias a la captura del «burro». Así pues, en el balance general, la zafra pesquera de este año no puede considerarse como buena.

En los últimos días han entrado los siguientes barcos procedentes de los bancos africanos:

**MOTORES.**— «Fercos», «Suárez», «Monte Aloña», «Para un Remedio», «Bo-

nito», «Jorge Luis», «Carmen María», «José Cosmar», «General Moscardó», «Female», «Mari Carmen», «Pitorro», «María Victoria», «Manilo II», «Segundo María Teresa», «Caramuxo», «Esperanza», «Pepita Lourido», «Sandra», «Victoria Eugenia», «Villa de Güimar», «Buena Esperanza», «Graciosa», «Tenesa», «Virgen del Pino», «Estrella del Mar», «Punta Fariones», «Punta Jandía», «Punta Anaga», «Punta Tenefe», «Punta Graciosa», «Santa Ana», «Tantán», «Lobos», «Montaña Clara», «Los Gallegos», «Angel Domingo», «Poeta Ercilla», «Anfal», «Maro», «Cruz del Sur», «Juana Rosa», «Mauro 7» y «Beitia».

**VELEROS.**— «Anita», «Juana Felisa», «Eusaí», «Primera San Rafael», «María del Carmen», «Carmen Alvarez», «Francisco», «Candelaria», «Rosa María», «Majo», «Micaela», «Pioner», «Erotiz», «España», «Blanche», «Dorotea», «Francisca Ortega», «María Auxiliadora», «Miguel Jorge», «Pesquera» y «Electra».

También han entrado otros diversos veleros dedicados al pescado en rama.

**Intenso movimiento comercial**

Asimismo han entrado en puerto, durante los últimos días, los siguientes vapores: *Alicante*, con 100 toneladas de pescado en hielo para la plaza; *Munguía*, y *Begoñita*, de Vigo, para la pesca; *Arzúa*, de Málaga para Málaga, a tomar hielo; *Arenal*, de Cádiz a reparar averías; *San Martín* y *Virgen de la Caridad*, de Cádiz, a reparar averías en la maquinilla; *Guillermo Martínez* y *Villa*

de *Santa Pola* con cargamento en tránsito, de calamares, para Alicante; *Arano*, para la pesca del atún; *Rosita Soler*, de Güera con pescado para las factorías locales; *Gando*, de Puerto de Cabras para Tenerife, con cargamento de piedras de cal y sal; *Guadarrama*, de Güera, con pescado; *León y Castillo*, de Las Palmas y escalas, con carga, pasaje y correspondencia; *Paloma*, de la costa de África, con una partida de pescado; *Gran Tarajal*, en lastre, de Fuerteventura para Las Palmas.

Otros varios motoveleros han entrado, procedentes de diversos puertos, con carga general. Son los siguientes: *San Rafael Arcángel*, de Puerto de Cabras, a cargar sal; *Amparo Gay*, matrícula de Castellón, de Sidi Inni para Las Palmas; *Astelena*, de Tenerife y escalas, con carga general y una partida de gasolina; *Nemesia Llombet*, de Casablanca, en tránsito para el puerto de la Luz; *Diana*, *San Barto-*

*lomé*, y *Capitán Pérez*, con carga general.

**Importación de sal de Alicante**

El domingo entró procedente de Alicante, Sevilla y Las Palmas, el vapor *Juan Francisco*, de 399 toneladas, matrícula de Gijón, que desembarcó aquí 300 toneladas de sal de Alicante para la factoría local Afersa. Fue despachado para Las Palmas y otros puertos de la Península. También en la madrugada del jueves, con procedencia de Alicante, Puerto de Santa María y Las Palmas, el vapor *Farnesio*, para alijar en Arceife 150 toneladas. El «Farnesio» continúa anclado en la bahía en espera de autorización para dirigirse a Casablanca.

**Esta mañana habrá llegado el vapor**

*La Palma*

En las primeras horas de la mañana de hoy habrá entrado en puerto el vapor *La Palma*, con carga, pasaje y correspondencia, que a las 12 horas seguirá viaje a Puerto de Cabras y otros puertos isleños.

## AVISO

### ELECTRO RETANA

pone en conocimiento de su distinguida clientela y público en general, que desde hoy se hace cargo de cualquier instalación o trabajo eléctrico, atendiendo las peticiones por riguroso turno de llegada. La entrega de los mismos se hará en las fechas fijadas y garantizadas.

**Instalaciones doméstica e industriales, electrificación de barcos, devanados de motores y dinamos, etc. Instalación de bombas centrifugas.**

**VENTA DE MATERIAL. PRESUPUESTOS**  
Dirección Técnica Miguel Retana Calvo, Perito Industrial

León y Castillo, 14

# LOS REPORTAJES DE HOY

## Tres delincuentes de 15 años detenidos por la Guardia civil de Binéfar (Huesca)

El jefe era un joven austriaco que llegó a España con una expedición de niños de su país

HUESCA.—Tres pequeños aventureros de quince años, uno de ellos austriaco, han sido detenidos por la Guardia Civil de Binéfar cuando se dirigían a Barcelona en taxímetro.

El jefe y financiero del grupo era el austriaco José Car, que reside en España desde hace seis años, en que llegó con una expedición de niños de su país. En sus declaraciones manifestó que fue acogido entonces por don Adolfo Cañudo y su esposa, doña Carmen Balbás Poma, de Torrelavega, familia que se halla en buena posición y con la que vivió hasta el presente.

Sus protectores le han tratado con arreglo a su condición cristiana e intentaban darle estudios superiores. Dice que los dos hijos mayores del matrimonio le reprendían constantemente por su falta de aplicación y por las malas compañías que escogía para sus juegos, y que últimamente éstos le habían castigado por haber sustraído de su domicilio cantidades de dinero que importaban siete mil pesetas.

“El 30 de junio — sigue refiriendo José Car— los hijos de mis protectores me castigaron por haber abandonado los estudios y entonces decidí huir de la casa. Para ello me puse de acuerdo con los muchachos que me acompañan, naturales de Torrelavega, y sustraje del domicilio de don Adolfo Cañudo una caja de hierro que contenía 15 mil pesetas, varias monedas de oro, alhajas y documentos bancarios”.

Los pequeños se quedaron con el dinero, las monedas y las alhajas, y el

resto de documentos los enterraron en las orillas del río Besaya. Luego tomaron el tren en la estación de Rarreda, dirigiéndose a Santander, donde compraron ropa, marchando a Bilbao en un “taxi”, de allí a Pamplona y de esta capital a Huesca, siempre en “taxi”, y cuando en el mismo medio de transporte iban a trasladarse a Barcelona, vía Lérida, fueron detenidos por la Guardia Civil de Binéfar. Proyectaban asistir a los Juegos Mediterráneos, y cuando se les terminase el dinero se pondrían a trabajar donde pudieran.

En el momento de la detención obraban en su poder 10 mil pesetas, cuatro onzas de oro de Carlos III y algunas alhajas.

Los tres jóvenes han sido puestos a disposición del Tribunal Tutelar de Menores de Huesca. Su detención fue originada por la denuncia del conductor del “taxi” de Huesca, don Aurelio Haro, quien antes de salir con los “clientes” advirtió de sus sospechas a la Comisaría de Policía de la capital.

## Notable actividad de los astilleros bilbaínos

**En 1954 fueron construidos 24 barcos**

Según una estadística que se da a conocer, las construcciones navales realizadas durante el pasado año por la Compañía Euskalduna, la Constructora Naval de Sestao, los astilleros del Abra y los de Cadagua, los de Mutiozabal, Ruiz de Velasco, Celaya, Murueta, Terre y Bereciartúa y Antonio Aguirre totalizaron once barcos con 21.797 toneladas de desplazamiento. Al comenzar el

## Desde principios de año aumentó el precio de los diarios brasileños Algunos hasta en un cien por cien

Una nota publicada por la totalidad de diarios de Río de Janeiro, a fines del pasado año, anunciaba una modificación notable en el precio de venta de los mismos. Se fijaban en la aludida nota los nuevos precios, ya en vigor, que afectaban principalmente a los vespertinos “Diário da Noite”, “O Globo”, “Tribuna de Imprensa” y “Última Hora”, los de mayor circulación en la actualidad. Estos diarios han sufrido un aumento del 100 por 100, ya que su nuevo precio es de 2 cruzeiros. Los matutinos considerados de mayor tirada

“Correio de Manhã”, “Diário Carioca”, “O Jornal”, “Jornal de Comércio”, “Jornal do Brasil”, “Diário de Notícias” y “Jornal dos Esportes” han sufrido un recargo de un 50 por 100, es decir, se venden a 1,50 cruzeiros.

La nota, que está firmada por dieciséis directores de periódicos, analiza los motivos por los cuales ha sido necesario el aludido aumento: costo de vida, materias primas, etc, y explica al público las condiciones en que viene desarrollándose la vida de un diario y las dificultades que encuentra.

Tal nota, aunque publicada, como queda dicho, por la totalidad de los periódicos de Río, no fue apenas comentada, y solamente cabe hacer la excepción del prestigioso vespertino de aquella capital “O Globo”, que insertó en su primera página un editorial, titulado “Explicación al público”, en el que se razonaba la imperiosa necesidad de ese aumento de precio, que afecta ya a todos los órdenes de la vida brasileña, y que, según se afirma en el aludido editorial, se ha retrasado todo el tiempo que materialmente pudo ser. Al mismo tiempo, “O Globo” anuncia una serie de mejoras en la instalación y confección del periódico, favorito, sin duda alguna, del lector carioca.

### SE VENDE

Piano-pianola, seminuevo, en Las Palmas. Informes, calle Gran Canaria, núm. 6. ARRECIFE

### Se alquila

un local propio para negocio en la calle José Molina, junto al comercio de D. Nicolás Martín Cabrera. Para informes, Avenida General Franco, 3

«Gil Hernández Hnos.»

(S. R. C.)

Transporte de viajeros

Calle de Triana ARRECIFE

**Esta noche debutará en el «Atlántida» la compañía de Comedia Martín-Sabatini**  
 Pondrá en escena «La vida de cada cual», de Salvador Ferrer Maura

Para las diez y cuarto de esta noche se anuncia la presentación, en el teatro-cine «Atlántida» de esta capital, de la compañía de Comedia de Pepita Martín, que dirige Manuel de Sabatini. Este prestigioso conjunto artístico, que tan señalados éxitos ha obtenido en los más importantes locales de espectáculos de la Península, Marruecos y Canarias, ha abierto un abono por seis funciones, habiendo elegido el siguiente repertorio de obras para ofrecer al público lanzaroteño: «La vida de cada cual» y «El Ángel ciego», de Salvador Ferrer Maura; «Bésame usted», de José Juan Cadenas; «Lo que hablan las mujeres», de los hermanos Alvarez Quintero; «En las manos del hijo», de José María Pemán y «Crimen perfecto», de Frederick Knot.

**Lo que dice la crítica marroquí sobre «La vida de cada cual»**

«En funciones de tarde y noche y con la comedia «La vida de cada cual» se presentó ayer en el Gran Teatro Nacional la excelente compañía de comedias que encabezan Pepita Martín y Manuel de Sabatini, pudiéndose afirmar que el éxito alcanzado fue verdaderamente extraordinario, tanto por la calidad de la obra elegida para el debut como por la irreprochable interpretación de los que en ella tomaron parte.

Pepita Martín y Manuel de Sabatini hicieron, una vez más, gala de sus excepcionales cualidades artísticas, magníficamente secundados por los de-

más elementos de la compañía, todos ellos excelentes artistas. Pepita Martín y Manuel de Sabatini, que gozan de muchas simpatías en Melilla, fueron aplaudidos con gran entusiasmo por el numerosísimo público que acudió a las dos sesiones».  
*(De «El Telegrama del Rif» de Melilla).*

**Satisfacción...**

(Viene de primera página)  
 brarán dos mil pesetas y mil, respectivamente, por actuación.

En la sesión plenaria se procedió también a la confección del Calendario de Liga, en cuya primera fecha, el 11 de septiembre, se jugarán los siguientes encuentros de Primera División:

LAS PALMAS - VALENCIA; Bilbao-Sevilla; Leonesa-Alavés; A. Madrid-Hércules; Murcia-Coruña; Celta-R. Madrid; Sociedad-Barcelona, y Español-Valadolid. Quedarán libres los días 27 de noviembre, y 11 y 25 de diciembre.

**SUCESOS DE LA SEMANA**

**Muere un obrero de Tinajo al bajarse de un camión en marcha**

El obrero José Armas Umpiérrez, vecino de Las Montañetas (Tinajo), casado, de 31 años, ha fallecido al recibir graves lesiones, en la cabeza, que le produjo la rueda trasera de una camioneta de la Comunidad de Transportes del Centro, cuando se dirigía desde Muñique a Arrecife, cargada con sacos de batatas. Parece ser que la víctima intentó bajar del camión en marcha, con tan mala fortuna, que fue arrollado por el vehículo, sin que ninguno de sus ocupantes se diese cuenta hasta después de verle tendido en la carretera. Conducido a Arrecife por la misma camioneta, un doctor certificó su defunción.

A la familia del infortunado obrero testimoniamos nuestro sentido pésame.

**Se fracturó un fémur cuando trabajaba en el puerto de «LOS MÁRMOL»**

Al ser arrollado por la polea de una grúa del nuevo muelle de Los Mármol, en construcción, sufrió rotura del fémur derecho el obrero Víctor Martín Curbelo soltero, de 19 años de edad, natural de Tinajo, sufriendo asimismo fuerte «shock» traumático. Su estado ha sido calificado de pronóstico reservado. Por orden facultativa ha sido trasladado a Las Palmas.

**Perecen veintidós personas al estrellarse un avión en Méjico**

OAXACA (Méjico). — Han sido hallados los cadáveres de 22 personas entre los restos incendiados del avión comercial mejicano que se estrelló en las agrestes montañas de este Estado. No ha habido supervivientes. Según se informa los únicos extranjeros que se encontraban a bordo del avión siniestrado eran dos turistas norteamericanos.

**Diecinueve desaparecidos en un choque de buques**

PUERTO ESPAÑA (Trinidad). — Se ha enviado por cable al Ministerio de Transporte británico un informe sobre el hundimiento del mercante inglés «Geologist», al mismo tiempo que se ha desistido de la búsqueda de los 19 miembros de la tripulación, que desaparecieron al irse a pique el barco, después de chocar con el transporte de bauxita, «Sun Princess».

**Optica MONCAR**

**El Lanzarote finalista de la Copa insular**  
**Venció al Arrecife por 2-1**

Clásico encuentro de K. O. interés: se hasta el final, porque si el Lanzarote llevó la iniciativa durante gran parte del encuentro, el Arrecife no se amilanó y hasta el último minuto se movió con entusiasmo

y rozó la puerta enemiga malográndose el gol con cuatro córners consecutivos lanzados fuera inexplicablemente.

Comenzó el partido con incertidumbre, a base de juego en la tierra de nadie, con ligero dominio del Arrecife, probablemente por la ayuda del viento, sin peligro para ninguna portería, pues en la zona de los «back» había mucha energía en ambos bandos, y cuando los atacantes rehuyen el bulto, la labor de atrás es bastante expedita. A los 20 minutos fue expulsado Marcial y este «handicap», material y moral, apagó a los amarillos y en uno de los avances lanzarotistas, Lalo cede a Miguel y éste a Fuentes que marca con toda tranquilidad a los 41 minutos, ante la imposibilidad de Borges que estuvo todo el encuentro clavado a la carpintería. Se recupera el Arrecife y al terminar el (Pasa a segunda página)

**Servicio telefónico...**

(Viene de primera página)

en cualquier momento del día o de la noche les permite un rápido contacto con la capital de la Provincia. Nosotros aquí, en cambio, hemos de esperar a que amanezca el día, para reanudar nuestra conexión telecomunicativa con el mundo. Y esto está bien que ocurriera en el Arrecife apagado y estático de hace veinte años, pero no en una población que ofrece ya una espléndida realidad industrial que, en un futuro próximo, podría colocarnos en un destacado plano de importancia, no solamente en el reducido ámbito del Archipiélago, sino también en el más amplio marco de la industria nacional española.

**DESDE TEGUISE**

Por fallecimiento del familiar de uno de los actores del cuadro artístico «Dr. Alfonso Scínola», las funciones de zarzuela anunciadas para el pasado sábado y domingo se celebrarán el 24 y 25 próximos

**EL BAILE**

# COSAS DE LA VIDA

## En un huevo de gallina, dos

El extraño caso se ha registrado en Arrecife

En el gallinero que en Arrecife posee el estudiante de Bachillerato don José Medina Voltes, se ha dado el siguiente extraño caso: Una de sus aves ha puesto un huevo de tamaño y aspecto absolutamente normales, pero al ser roto—para freír—en el borde de la sartén, se descubrió que en su interior

había otro de pequeñas dimensiones, poco menos que un huevo de paloma, que contenía clara y galladura.

Hemos interrogado a varios aficionados a avicultura y personal técnico, y todos coinciden en afirmar que el caso es muy curioso y extraño.

## Pone verdes a trescientos bañistas de una piscina pública

GLENSIDE (Pensilvania, Estados Unidos).—La venganza de un irascible niño de diez años puso verdes a los descuidados bañistas de una piscina pública. El niño, a quien se prohibió la entrada en el recinto por no ser vecino de esta localidad, lan-

zó al agua por encima de la alambrada de la piscina una bomba de tinta, y las 300 personas que estaban bañándose quedaron teñidas de verde en forma que acredita la buena calidad de aquella tinta.

## Mal asunto para los ladrones

BRUSELAS.— Los servicios de la Policía belga han ideado unas cápsulas de cloruro de rubidium 86 radiactivo, destinadas a ser colocadas en los lugares que podrían despertar la codicia de los ladrones. Si alguno de ellos pisa

una de estas cápsulas, las suelas de sus zapatos permanecen radiactivas durante cerca de cuatro meses. Entonces sólo se necesita emplear un contador Geiger para detectar al ladrón.

## Un ministro danés cobra menos que un basurero de Chicago

CHICAGO.— El primer ministro de Dinamarca, Hans Christian Hansen, ha revelado que su cargo le reporta solamente cinco mil dólares al año. Un fotógrafo de prensa replicó: "Pues cobra usted lo mismo que un empleado de

la limpieza de Chicago por recoger basura".

El primer ministro y su séquito regresan de San Francisco, después de haber asistido a las ceremonias conmemorativas del décimo aniversario de las Naciones Unidas.

# FIESTAS DE LA VENDIMIA

Sociedad EL PORVENIR de San Bartolomé

Los días 22, 23, 24 y 25, amenizadas por una atamada orquesta, con la intervención de DOS VOCALISTAS de Las Palmas. En la noche del 24 será elegida la Reina de la Sociedad 1955.

NOTA.—Durante esos días la empresa "Gildez" establecerá un servicio especial de autobuses.

# El U. D. Las Palmas...

(Viene de tercera página)

por no haber seguido al pie de la letra sus consignas; o al árbitro, parcial, cuando no al manoseado tópico de "la mala suerte".

Finalmente el "caso" Torres. Todos conocemos que el jugador amarillo se negó a desplazarse a Barcelona para el partido de Copa con el Valencia, cuando la aportación de su concurso era vital para el Club, alegando una dolencia inexistente, según certificaron los doctores que le reconocieron. La razón fué, amigos, que por una vez la Directiva no accedió, sin que le fuese firmado un comprobante, a la solicitud de anticipo formulada por Torres a cuenta de la prima de fichaje de la próxima temporada, a cuyos requerimientos había venido transigiendo en otras ocasiones en que el jugador solicitó idénticos favores. La verdad quedó con tal motivo, inevitablemente, al desnudo, porque había que dar alguna explicación al aficionado canario del que sólo se acordaba la Directiva saliente para formularle peticiones de donativos para ayudar a superar las eternas dificultades económicas del club. Para lo demás, nada.

Por eso dió a conocer también, que Torres había venido sufriendo "estados depresivos", cada vez que el partido a celebrar era de transcendencia, y quedaba "milagrosamente" curado al aplicársele un antibiótico terriblemente eficaz para su minado organismo: "La pesetina".

A Torres, se le hacían adelantos por servicios futuros; a otros no se les había satisfecho, en cambio, servicios ya presta-

dos.

El jugador fué sometido entonces a expediente disciplinario, imponiéndosele una sanción que le inhabilitaba para actuar durante 3 años, y percatado, seguramente, el medio amarillo de que transcurrido ese lapso de tiempo su estrella estaría ya eclipsada, lo mejor era intentar poner remedio a su agónico mal. ¿Cómo? Una carta podría ser la solución. Efectivamente, Torres, escribió una carta que —¿no sería redactada por la propia Directiva?— dirigida al presidente, y fué, además, publicada por la Prensa. Indignante, amigos. El Torres apático de tantas tardes, el Torres de los "estados depresivos" en visperas, de partidos de transcendencia para el club, el hombre que fué siempre el primero en exigir y que con su antideportivo proceder ha ocasionado graves trastornos al U. D. Las Palmas, pretende hacernos comulgar con ruedas de molino, cantándonos a lo pindárico su probado amor a los colores canarios, en prueba del cual se ofertaba a fichar por 50 000 pesetas menos, que suponiéramos serían las que ya le habían adelantado, aunque esperando que la Directiva reconociera su sacrificio y le aumentara más adelante, si lo consideraba acreedor de ello, la prima de fichaje. Y la Directiva accedió, señores

Ya ven' ustedes lo que logra una cartita plañidera, redactada quizás de común acuerdo por las partes. El precedente está sentado, y la puerta abierta para que continúen produciéndose lamentables casos análogos...

Pasta para sopa, marcas:  
«ITALICA»-«LA ESTRELLA»  
Excelente calidad y presentación